

## 1.12.1827 : Jean François Berrod : Premier instituteur public.

Ouverture de la première école publique le 1 décembre pour les garçons du village.

Le premier instituteur, Jean François Berrod est né à Montanges le 7 vendémiaire de l'an XIII. Il est le fils d'Etienne Berrod et Jeanne Marie Gonnet, agriculteurs au Petit Marnod. Il enseignera le calcul et l'écriture aux garçons du village pendant trente ans.

1833 : Après le vote de la loi Guizot, le maire de Montanges André Marie Gras présente l'instituteur Jean François Berrod qui a rempli sa fonction depuis quelques années et demande à l'autorité supérieure de bien vouloir l'accepter officiellement dans cette fonction.

Les membres du conseil souhaitent cependant que l'instituteur ne tienne l'école que cinq mois par année, du fait que les enfants sont obligés par leurs parents à se livrer à la bonne saison aux travaux des champs ou à la garde du bétail.

**20 janvier 1834** : Le maire de Montanges convoque le conseil pour délibérer et mettre au vote le traitement de l'instituteur primaire.

Les membres après avoir délibérés observent que l'activité du village est essentiellement agricole et que les enfants ne fréquentent l'école que quatre à cinq mois dans l'année de septembre à début mars et le restant de l'année ils sont occupés aux travaux de la campagne et à la garde des bestiaux de sorte que pour l'instituteur il reste six à sept mois où il pourrait occuper d'autres fonctions ; son revenu est fixé à deux cents francs et le loyer de l'école à cinquante francs.

1836 : On déplore l'incendie de la maison de Jean François Chalon qui servait d'école.

L'instituteur Jean François Berrod prend l'école dans sa maison et le loyer lui est fixé à 50 francs par an. Il lui sera payé par le receveur de la commune.

1837 : Le conseil de la commune voit avec peine qu'une grande partie des enfants des hameaux sont privés de ne pouvoir assister à l'école l'hiver à cause des grands amas de neige et du trop grand éloignement dont il se trouve à près de deux heures du chef lieu où se trouve l'école. Il demande la création d'une école au centre des hameaux.

**4 Août 1838** : le conseil municipal envisage de supprimer le traitement et le loyer de l'instituteur et de réserver cette somme pour aider aux dépenses de construction d'une maison d'école.

Le préfet va refuser catégoriquement et annuler cette décision en invoquant que l'approbation d'un tel acte serait une violation de la loi sur l'instruction publique primaire qui déclare obligatoire l'imposition de trois centimes pour aider aux dépenses de l'enseignement et soumet toutes les communes à l'entretien d'une école.

1857 : Il est nommé instituteur à Mérignat. Son successeur à Montanges est Mr Girod. Jean François Berrod décède à Mérignat le 2 octobre 1858.

